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            Ravenna, 02 settembre 2020 

 

PD 213/2020 

MOZIONE 

 

 

NUOVA PISCINA COMUNALE IDONEA PER LE GARE INTERNAZIONALI – IMPIANTO 

G.GAMBI E CAMPO D'ATLETICA E. MARFOGLIA 

 

PREMESSO CHE: 

 

L'Amministrazione Comunale ha puramente funzioni di gestione del denaro pubblico dovendo garantire 

più servizi possibili. Tra questi c'è anche la piscina comunale.  

 

DATO ATTO CHE: 

 

L'attuale impianto G.Gambi necessita di interventi urgenti, come peraltro ammesso dagli stessi tecnici 

comunali, e che queste valutazioni sono addirittura antecedenti all'anno 2018. Ricordiamo che il 

precedente appalto di gestione è scaduto il 31/12/2018 e solo l'inspiegabile atteggiamento per non dire 

imperizia di questa Amministrazione ha fatto si che a tutt'oggi non si sappia ancora nulla. 

 

Inspiegabile che tra le varie opzioni possibili si sia scelta quella del progetto di finanza ad iniziativa dei 

privati (che ritengo addirittura illegittima per un servizio già esistente e di cui l'Amministrazione deve 

avere cura). Che sia stata una scelta di questa Amministrazione risulta evidente in quanto non è stata 

inserita nel piano triennale degli investimenti. Le uniche opzioni corrette che dovevano essere perseguite 

erano a spese del Comune attingendo al credito sportivo o attraverso il progetto di finanza ad iniziativa 

pubblica. 

L'errore evidente , se di errore di tratta, si è manifestato nella sua totale evidenza quando il progetto 

QUASI approvato è risultato del tutto sbagliato. Errore palesatosi a Febbraio 2019, più di un anno dopo. 

E adesso più di un anno e mezzo dopo da tale evidenza a Settembre 2020, non è stato fatto ancora nulla e 

nulla si sa. 

A maggio 2020 il Sindaco De Pascale ha ufficialmente dato mandato alla società Arco Lavori di 

apportare delle variazioni al loro progetto per costruire una nuova piscina in un terreno frettolosamente 

acquistato ed annesso all'aera dove sorge l'attuale impianto, con caratteristiche tali per potervi svolgere 

gare di valenza internazionale. 

Terreno che secondo valutazioni ufficiose fatte da tecnici indipendenti risultava insufficiente per una 

piscina olimpionica normale, figuriamoci per una piscina con tribune da ambo i lati e caratteristiche molto 

particolari quali quelle richieste per svolgervi gare internazionali. Speriamo che i tecnici si siano sbagliati, 

ma se dopo tutto questo tempo non si sa ancora nulla, il dubbio che potessero avere ragione, 

 viene.  

CONSIDERATO CHE: 

 

l'emergenza Covid ha evidenziato ulteriori criticità da valutare nella costruzione di un nuovo impianto, 

quindi qualsiasi progetto dovrà necessariamente essere rivisto e riconsiderato alla luce dello scenario 
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attuale e di possibili scenari futuri che tengano conto che la piscina comunale non è solo atta a praticarsi 

sport a livello amatoriale ed agonistico ma anche soprattutto a svolgervi attività fisioterapiche e di 

benessere fisiologico e psicologico per una fetta di popolazione comprendente la più debole (anziani, 

infortunati, disabili fisici e psichici). 

Perché se per un atleta, dover rinunciare a fare attività fisica in acqua è limitante e frustrante, per una fetta 

di popolazione è invalidante, e per chi invalido lo è già, può risultare devastante fisicamente o 

psicologicamente, basta chiedere conferma a quelle famiglie con ragazzi autistici ce si sono trovate sole e 

abbandonate durante il periodo di lockdown. 

 

VALUTATO CHE: 

 

sia l'emergenza Covid che quella dovuta alla scarsa balneabilità del mare a causa delle meduse, hanno 

evidenziato la necessità di una piscina estiva, che a Ravenna, Comune di 160.000 abitanti 

inspiegabilmente manca.  

 

E CHE: 

 

annesso all'impianto G.Gambi c'è il campo d'atletica E. Marfoglia che ha evidenziato delle carenze 

importanti. E' recente la querelle della nuova gestione 'Academy Ravenna Athletics con la vecchia 

'Atletica Ravenna' per l'utilizzo delle varie strutture ed è recentissima quella con il Comune e una parte di 

cittadinanza per la chiusura del parco al libero utilizzo con la scusa del Covid che ha portato il Gruppo 

Misto nella persona del consigliere Panizza a presentare un esposto alla procura della repubblica.  

 

CHIEDIAMO  A QUESTA GIUNTA: 

 

 

− di trovare immediatamente un terreno idoneo dove far sorgere una nuova piscina comunale con le 

caratteristiche per potervi svolgere gare internazionali come promesso dal Sindaco. 

− avviare un progetto per realizzare la piscina estiva, presso l'attuale impianto G.Gambi, sfruttabile 

anche d'inverno e realizzando un centro unico con l'annesso campo d'atletica E.Marfoglia in modo 

da ottimizzare le spese di gestione, ampliare l'offerta al pubblico di servizi ampliare la fascia 

oraria di utilizzo e considerando anche eventuali criticità future riconducibili a situazioni analoghe 

all'emergenza Covid.. 

− Tali progetti devono necessariamente essere finanziati direttamente dal Comune di Ravenna 

tramite il credito sportivo o in alternativa tramite progetti di finanza ad iniziativa pubblica in modo 

che ci sia la più totale trasparenza e chiarezza, palesemente assente nel progetto di finanza ad 

iniziativa privata in corso.  

− Inutile rimarcare che i progetti devono essere concordati con le società sportive, le associazioni di 

categoria disabili e sentito il parere di CONI, FIN, FINP , FIDAL, FISPES per non precludere 

ogni opportunità per far crescere Ravenna e quanto può offrire. 

 

 
Emanuele Panizza 

                                                                                             (consigliere comunale gruppo Misto) 


